

El alimento más seguro: el que podamos producir



En visita gubernamental a Mayabeque, el Primer Ministro insistió en que tener soberanía alimentaria empieza por lograrla en el municipio

Carmen Maturell Senon, 28 de Febrero de 2025

«Los alimentos más seguros que tendremos serán los que seamos capaces de producir, porque la tierra es del pueblo». Así lo afirmó ayer el miembro del Buró Político del Comité Central del Partido y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, al valorar los resultados de la que fuera la cuarta visita gubernamental a la provincia de Mayabeque.

Con la agricultura como centro de los análisis -pues es esa una prioridad primerísima-, valoró que en esa actividad hay que incrementarlo todo: las producciones agrícolas para consumir en la nación, y toda la que se pueda exportar.

Para lograrlo, dijo, hace falta que cada municipio trace su propia estrategia de desarrollo, en correspondencia con las directrices del país, y solo «así se avanzará en el camino de esa anhelada autonomía municipal».

Sobre las formas de contratación -que es, definió, «la manera que tiene el Gobierno de controlar y garantizar la alimentación del pueblo»-, destacó los resultados del proceso con respecto al pasado año;

sin embargo, indicó darle un minucioso seguimiento, para que los productores entreguen lo que deben.



Foto: Estudios Revolución

AULAS PARA LA CULTURA

En el municipio de Güira de Melena, el Primer Ministro presidió la inauguración de la Escuela Provincial de Arte Federico Arístides Soto, «Tata Güines», un hito para la cultura local; y antes del acto de apertura, recorrió las instalaciones en las que se formarán músicos, instructores de arte y bailarines.

Acompañado por Inés María ChapmanWaugh, vice primera ministra; Yuniasky Crespo Vaquero, primera secretaria del Comité Provincial del Partido en Mayabeque; además de Alpidio Alonso Grau, ministro de Cultura; y Manuel Aguiar Lamas, gobernador del territorio; Marrero Cruz participó en la entrega de reconocimientos a los trabajadores destacados en la restauración de la institución artística, y aseveró que la cultura es un instrumento poderoso que transforma la vida de las personas, de las comunidades.

SACARLE MÁS AL SURCO

En intercambios con campesinos de varias formas productivas vinculadas a la Empresa Agropecuaria Melena, el Jefe de Gobierno comprobó los positivos resultados del cultivo de papa en la provincia.

Al llegar a la finca Aranguito, en la que hay sembradas 12 hectáreas de papa e igual cantidad de frijoles y de malanga, resaltó la experticia de sus trabajadores, por cosechar volúmenes significativos de alimentos, y encadenarse con la empresa estatal.



Foto: Estudios Revolución

Yuniasky Crespo Vaquero puntualizó que la provincia cuenta con alrededor de 1 070 hectáreas de papa, de ellas 150 sembradas con semilla nacional, y el resto importada; sin embargo, persisten deficiencias: si se lograra mantener en cámaras de frío unas 120 toneladas de semilla, se pudieran plantar hasta 400 hectáreas, y tendríamos soberanía alimentaria en este surtido, calculó.

Las directrices, añadió, deben dirigirse a que los productores de élite, con sus ingresos, preparen las cámaras pequeñas de frío, cuiden su semilla y la siembren en tiempo, «porque uno de los problemas es que muchas de las semillas que se importan no llegan a tiempo para la temporada de siembra».

Sobre el tema, Marrero Cruz dijo que es posible incrementar la producción de papa, incluida la obtención de semilla, y conservarla bien; a la par de analizar, integralmente, cómo mejorar la

disponibilidad de las cámaras de frío.

También se interesó por la producción local de arroz. Conoció que la provincia cosecha el 30 % del grano que demanda y, según directivos, para el segundo semestre del próximo año Mayabeque pudiera autoabastecerse.



Foto: Estudios Revolución

El Primer Ministro estuvo, además, en la finca La Luisa, en la zona de Valle Rojo, perteneciente al municipio de San José de Las Lajas, la cual se dedica a cultivos varios, y a la crianza de aves y de cerdos. Allí verificó la diversificación del polo productivo, pues cuenta con una minindustria para extraer aceite de semillas de soya.

En ese municipio comprobó las labores de movimiento de tierra para la construcción de un parque solar fotovoltaico, que debe aportar al Sistema Eléctrico Nacional en septiembre de este año.

UNA COMUNIDAD QUE SE TRANSFORMA

En Guayabal, que pasó de ser un barrio en situación de vulnerabilidad a una comunidad en transformación, el Jefe de Gobierno dialogó con pobladores sobre los servicios básicos allí, y de la posibilidad real de acercar los trámites a la gente: que las instituciones vengan a Guayabal periódicamente, a fin de evitar que tantas personas tengan que ir a la ciudad a resolver sus trámites.

Reconoció la contribución de la Universidad Agraria de La Habana a la transformación de la comunidad, e invitó a continuar buscando soluciones a las necesidades locales, desde esa entidad de ciencia.



Foto: Estudios Revolución

2025 © Palacio de La Revolución